

СВЕДЕНИЯ ОБ ОФИЦИАЛЬНОМ ОППОНЕНТЕ

Нестеренко Максима Алексеевича «Сравнительная и эволюционная транскриптомика разных фаз сложных жизненных циклов дигенетических сосальщиков», представленной на соискание ученой степени кандидата биологических наук по специальности 1.5.17. Паразитология (биологические науки).

1. **Фамилия, имя, отчество:** Спиридонов Сергей Эдуардович
2. **Ученая степень, обладателем которой является оппонент, и наименование отрасли науки, научных специальностей, по которым им защищена диссертация:** доктор биологических наук, 1.5.17. Паразитология (биологические науки)
3. **Полное наименование организации, являющейся основным местом работы оппонента на момент предоставления отзыва и занимаемая им должность:** Федеральное государственное бюджетное учреждение науки Институт проблем экологии и эволюции им. А.Н. Северцова РАН (ИПЭЭ РАН), заведующий лабораторией, главный научный сотрудник
4. **Список научных публикаций официального оппонента по теме диссертации в рецензируемых научных изданиях за последние 5 лет (не более 15).**

1. Pronkina, N.V., S.E.Spiridonov. Morphological and molecular characterisation of anisakid juveniles from the golden grey mullet of the Black Sea Russian Journal of Nematology, 2018, vol. 26, N 1, P. 87-92
2. Ivanova E.S., S..E. Spiridonov. Angiostoma meets Phasmarhabditis: a case of Angiostoma kimmeriense Korol & Spiridonov, 1991 Russian Journal of Nematology, 2018, vol. 26, N 1, P. 77-85
3. Ivanova E.S., K.S. Perfilieva S..E.Spiridonov. Panagrellus levitatus sp. n. (Rhabditida: Panagrolaimidae), a nematode suppressing Drosophila melanogaster in laboratory cultures Nematology, 2018, vol. 20, P. 285-297
4. Ivanova, E.S., Dokuchaev, N.E., S..E.Spiridonov Antechiniella septentrionalis n. sp. (Spirurida: Acuariidae), a new intestinal nematode parasite of the tundra vole Microtus oeconomus (Pallas) (Rodentia: Muridae) in the the north-east of Russia. Journal of Helminthology, 2018, vol 1, P. 1-10
5. Ivanova, E.S., Dokuchaev, S..E.Spiridonov N.E. Larval spirurids in a supralittoral amphipod in the north-east of Russia and the identification of the intermediate host of Antechiniella septentrionalis (Spirurida: Acuariidae), parasitic in a tundra vole. Journal of Helminthology, 2019. – P. 1–9. электронная публикация 13 сентября 2019 - <https://doi.org/10.1017/S0022149X19000750>
6. Ivanova E. S., A.P. Geraskina S..E.Spiridonov. Two new species of *Phasmarhabditis* Andrassy, 1976 (Nematoda: Rhabditidae) associated with land snails in Northwest Caucasus, Russian Federation: description and molecular affiliation Nematology. – 2019. P. 1-19. электронная публикация 25 сентября 2019 - <http://doi.org/10.1163/15685411-00003299>
7. Ivanova, E. S., M. Clausi, I. Sparacio S..E.Spiridonov Preliminary data on the parasite survey of terrestrial gastropods of Sicily. Russian Journal of Nematology, 27 N 1, P. 37-45
8. Bugmyrin S. V., S..E.Spiridonov First record of natural Baylisascaris

